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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE, 2 

REALIZADA NO DIA VINTE E SEIS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE 3 

E CINCO  (26/02/2025) (gravação de áudio arquivado na Secretaria deste 4 

Conselho).  O presidente Newton Fernando Veteri coordenando a reunião 5 

ordinária do Conselho Municipal de Saúde, no anfiteatro da Prefeitura, 6 

localizada na praça Conde Francisco Matarazzo devido à falta de entrega da 7 

tinta para pintura da sala de reuniões na sede do Conselho, deu início com um 8 

minuto de silêncio em homenagem ao falecido conselheiro Laerte Emídio 9 

Costa. Em seguida, Veteri agradeceu aos presentes que compareceram ao 10 

velório e deu início à reunião com os informes do Conselho Municipal de 11 

Saúde. Ele destacou que, no ano anterior, o conselho enfrentou dificuldades 12 

devido a baixas em sua composição. Ao assumir sua função, verificou-se a 13 

ausência de diversos conselheiros, o que motivou a solicitação de um parecer 14 

jurídico municipal, feita por Leonardo, a fim de esclarecer a validade das 15 

decisões tomadas pelo conselho enquanto não houvesse a devida paridade 16 

entre os membros. O parecer jurídico foi emitido e, embora extenso, confirma a 17 

necessidade de paridade na composição do conselho. Diante disso, há 18 

urgência na recomposição dos membros representantes dos distritos. Para 19 

viabilizar essa regularização, um cronograma de eleição já foi elaborado. 20 

Leonardo será responsável por repassar as informações às diretoras e 21 

supervisoras, que, por sua vez, as encaminharão às enfermeiras para a 22 

recomposição das comissões. O cronograma será compartilhado com todos os 23 

conselheiros por meio do grupo de comunicação do conselho. Além disso, 24 

Veteri abordou a questão das despesas do conselho, informando que os 25 

relatórios financeiros foram enviados por Leonardo a todos os membros. Ele 26 

solicitou que os conselheiros acompanhassem atentamente as informações e, 27 

se necessário, solicitassem as notas fiscais para conferência. Sugeriu ainda 28 

que, em uma próxima oportunidade, fosse discutida a possibilidade de reajuste 29 

do orçamento do conselho. Concluindo sua fala, Veteri informou que, da parte 30 

do conselho, esses eram os principais pontos a serem tratados e, em seguida, 31 

passou a palavra à Secretaria para os seus informes. A conselheira Alessandra 32 

Merighi Montes Mota, representando a Secretaria de Saúde iniciou sua fala 33 

cumprimentando os presentes e justificando a ausência de Adriano, que se  34 
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encontrava em uma audiência regional e não conseguiu chegar a tempo para a 36 

reunião. Em seguida, apresentou os informes sobre a situação da dengue no 37 

município. Informou que o Centro de Hidratação já atendeu mais de 600 38 

pessoas desde sua abertura e funcionará no sábado de carnaval das 8h às 39 

22h. Além disso, as unidades de saúde estarão em funcionamento na segunda 40 

e na quarta-feira de carnaval. Foi realizado um aditamento contratual com a 41 

UPA, permitindo a alocação de dois médicos e seis técnicos adicionais para 42 

atender à alta demanda de pacientes. Houve noites em que até oito médicos 43 

estiveram em serviço devido ao grande volume de atendimentos. Alessandra 44 

também destacou a instalação de armadilhas para o controle do mosquito 45 

transmissor da dengue, iniciativa contemplada pelo governo estadual e 46 

destinada a municípios como Rio Preto, Votuporanga e o próprio município. 47 

Explicou que essas armadilhas possuem um mecanismo que contamina o 48 

mosquito, fazendo com que ele transmita o agente aos demais. Por fim, 49 

informou que a carreta da mamografia permanecerá localizada na Rua Rio de 50 

Janeiro até a sexta-feira seguinte. O conselheiro Veteri, após a apresentação 51 

dos informes da Secretaria, questionou os presentes sobre a necessidade de 52 

inclusão de novos pontos na pauta da reunião. O conselheiro Guido Corsini 53 

Neto, representante da ACE, solicitou a inclusão na pauta da apresentação do 54 

relatório da Comissão de Comunicação e Educação, referente à reunião 55 

realizada na semana anterior. O conselheiro Veteri submeteu à votação a 56 

inclusão na pauta do relatório da Comissão de Comunicação e Educação em 57 

Saúde. Após a manifestação dos presentes, a inclusão foi aprovada por 58 

unanimidade. Dando sequência à ordem do dia, iniciou-se a análise e 59 

deliberação da ata da última reunião ordinária do Conselho Municipal de 60 

Saúde, realizada em 29 de janeiro de 2025. Veteri esclareceu que havia 61 

cometido um equívoco ao solicitar que as comissões apresentassem um 62 

relatório até março, além do relatório de despesas do conselho, que já foi 63 

elaborado pela Secretaria. Ele explicou que, ao buscar a legislação pertinente 64 

no Google, acabou consultando, por engano, uma lei de outro município, o que 65 

levou à solicitação indevida. Feito esse esclarecimento, a ata foi colocada em 66 

aprovação e aprovada por unanimidade. Em seguida, passou-se à segunda 67 

pauta da reunião: a aprovação da prestação de contas do Conselho Municipal 68 

de Saúde, referente aos meses de novembro e dezembro de 2024. Veteri  69 
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solicitou que algum membro da comissão responsável apresentasse um 71 

feedback sobre os documentos. A conselheira Benedita de Fátima Donadon, 72 

representando o Conselho Local de Saúde, distrito cinco, membro da comissão 73 

responsável, informou que ela e o conselheiro Fernando participaram da 74 

análise da prestação de contas. Destacou que a parte mais relevante contou 75 

com a participação de Fernando e que a comissão vota pela aprovação, pois o 76 

acompanhamento está sendo realizado conforme o plano anual. Benedita 77 

também comunicou que a comissão se reunirá na Secretaria no dia seguinte e 78 

que, na próxima reunião, apresentará o relatório completo. Devido à intensa 79 

agenda de reuniões ao longo da semana, pediu a compreensão dos 80 

conselheiros pelo atraso na formalização do documento. Comentou ainda 81 

sobre a sobrecarga enfrentada pela equipe da Secretaria, que teve que agilizar 82 

suas reuniões para ceder espaço a outros compromissos. Finalizou informando 83 

que o relatório será disponibilizado posteriormente no grupo de comunicação 84 

do conselho. A conselheira Thaisa Garcia Vicente de Oliveira, representante da 85 

Secretaria da Saúde de Catanduva, registrou que os livros das prestações de 86 

contas, especialmente aqueles relacionados ao Mahatma, aos contratos da 87 

UPA e à Atenção Básica, estão disponíveis no Conselho Municipal de Saúde. 88 

Ressaltou que qualquer conselheiro pode acessá-los a qualquer momento, sem 89 

a necessidade de aguardar uma reunião, bastando comparecer ao local para 90 

análise. O conselheiro Veteri reforçou a disponibilidade dos livros de prestação 91 

de contas no Conselho Municipal de Saúde, destacando que sempre estiveram 92 

acessíveis aos conselheiros. Ele mencionou que, em determinado período, os 93 

documentos completos não eram enviados, sendo disponibilizados apenas 94 

relatórios resumidos, como o apresentado na reunião. Ressaltou que, 95 

diferentemente dos relatórios, as prestações de contas das organizações 96 

sociais incluem notas fiscais e demais documentos detalhados, permitindo uma 97 

análise mais aprofundada. Diante disso, Veteri enfatizou que eventuais dúvidas 98 

devem ser sanadas diretamente no Conselho, onde a documentação se 99 

encontra disponível. Sugeriu que os conselheiros otimizem seu tempo 100 

consultando os registros diretamente no local. Por fim, destacou a importância 101 

de que, sempre que houver glosas, a comissão responsável encaminhe as 102 

informações ao Conselho para ciência e acompanhamento adequado. A 103 

conselheira Thaisa esclareceu que o relatório de glosas está incluído no 104 
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e os valores das glosas. Ela mencionou ainda que Leonardo tem dado suporte 106 

nessa área e que os conselheiros podem requisitar sua ajuda para consultar 107 

esses dados. Em seguida, o conselheiro Veteri, após as observações feitas, 108 

colocou em  109 

 110 

votação a aprovação das prestações de contas referentes aos meses de 111 

novembro e dezembro de 2024. Ele solicitou que os conselheiros favoráveis à 112 

aprovação permanecessem como estavam, e que, caso houvesse alguma 113 

objeção, se manifestassem. O conselheiro Marco CesarGussoni, representante 114 

da OAB, iniciou sua fala cumprimentando os presentes e agradecendo o 115 

acolhimento. Ele informou que a OAB havia solicitado o relatório de prestações 116 

de contas por e-mail, porém o documento não foi enviado em anexo, o que 117 

impossibilitou a análise e, consequentemente, a deliberação sobre o assunto 118 

por parte da OAB. Marco solicitou que fosse registrado em ata a ausência de 119 

voto da OAB em razão da falta de acesso à informação completa sobre as 120 

prestações de contas. O conselheiro Veteri registrou a abstenção de voto da 121 

OAB e informou que Leonardo verificará a situação e dará um retorno ao 122 

representante da OAB. Em seguida, a prestação de contas dos meses de 123 

novembro e dezembro foi aprovada por maioria. Passando para a terceira 124 

pauta da reunião, Veteri abordou a escolha dos conselheiros para a comissão 125 

de avaliação do contrato de gestão básica, bem como para outras comissões 126 

que estavam pendentes há alguns meses. Ele mencionou que, com a entrada 127 

da OAB, quatro entidades ainda não estavam representadas em nenhuma 128 

comissão. Especificou que na Comissão de Ações e Serviços em Saúde faltava 129 

um trabalhador, na Comissão de Comunicação e Saúde faltava um trabalhador, 130 

e na Secretaria de Atenção Básica faltavam três usuários. Para resolver essa 131 

questão de forma imparcial, Veteri sugeriu realizar um sorteio para a escolha 132 

dos representantes dessas entidades nas comissões, questionando se alguém 133 

teria objeções ou preferiria que ele indicasse diretamente os membros. Como 134 

não houve objeções, foi decidido proceder com o sorteio para as entidades 135 

Fundação APAE, Fundação Padre Albino, OAB e Imes-Fafica, as quais ainda 136 

não estavam em nenhuma comissão. Uma pessoa que não se apresentou 137 

informou que só poderá participar das comissões a partir das 18h, devido a  138 
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compromissos prévios, e destacou que, caso seja sorteada, essa restrição 140 

deverá ser considerada. Ela fez questão de esclarecer que não havia nenhum 141 

impedimento pessoal quanto à participação. O conselheiro Veteri anunciou os 142 

resultados do sorteio para a formação das comissões, conforme segue: A 143 

Associação Paulista de Medicina foi designada para a Comissão de Ações e 144 

Serviços em Saúde, representada por Marco Aurélio Guardia. O Imes-Fafica foi 145 

alocado na Comissão de Comunicação e Educação em Saúde, representado 146 

por Rafael Madaloso Dos Santos. Na Comissão de Avaliação de Contratos da 147 

Secretaria da Saúde, foram sorteados os seguintes representantes: Sra. 148 

Benedita de Fátima Donadon, Andréa Verna Pereira e Marco Cesar Gussoni. 149 

Veteri também informou que, no mês seguinte, ocorrerão duas conferências de 150 

saúde: a 5ª Nacional de Saúde do Trabalhador – Etapa Municipal, e a 3ª 151 

Conferência Municipal de Saúde. Ele mencionou que os regimentos dessas 152 

conferências são basicamente iguais, com algumas pequenas modificações, e 153 

que o documento foi enviado previamente. Perguntou se todos haviam lido o 154 

regimento e, em seguida, colocou-o em votação. Os conselheiros favoráveis à 155 

aprovação do regimento enviado pelo WhatsApp deveriam permanecer como 156 

estavam, e os contrários se manifestar. O regimento foi aprovado por 157 

unanimidade. Por fim, Veteri deu início à eleição para a mesa diretora, 158 

informando que, em razão do falecimento do conselheiro Sr. Laerte, houve 159 

duas inscrições para o cargo. Em seguida, a conselheira Dona Benedita e o 160 

conselheiro Sr. Guido expuseram seus valores, ideais e os motivos pelos quais 161 

gostariam de ser eleitos para o cargo de vice-presidente da mesa diretora do 162 

Conselho Municipal de Saúde. Após as exposições, os conselheiros realizaram 163 

a votação de forma anônima, depositando seus votos em uma célula dentro de 164 

uma urna. Com 12 votos, o conselheiro Guido Corsini Neto foi eleito vice-165 

presidente do Conselho Municipal de Saúde. O conselheiro Veteri parabenizou 166 

Guido pela eleição e também agradeceu e parabenizou Dona Benedita pela 167 

importância de sua candidatura. Na sequência, Veteri deu início à próxima 168 

pauta, que tratava da votação do relatório da Comissão de Ética referente ao 169 

caso da conselheira Nadir. Ele fez um resumo para os presentes, informando 170 

que, em agosto de 2024, a então secretária do Conselho, Lucilene, recebeu 171 

uma denúncia via WhatsApp, feita por uma médica e uma enfermeira da 172 

Unidade do Lunardelli. A denúncia afirmava que a conselheira Nadir havia  173 
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comparecido à unidade acompanhada de um casal e solicitado documentação 175 

para ser levada a um advogado, com o objetivo de obter a aposentadoria de 176 

um paciente. A médica relatou que, segundo o procedimento, apenas familiares 177 

poderiam acompanhar o paciente, enquanto a família alegava que não poderia 178 

estar presente e tinha conhecimento de que Nadir estava acompanhando o 179 

paciente. Além disso, a médica acusou Nadir de pedir dinheiro para 180 

acompanhar os pacientes na unidade. Veteri informou que todos os envolvidos 181 

foram ouvidos sobre o caso e que, ao final, a Comissão de Ética sugeriu uma 182 

mudança no regimento, o que seria discutido posteriormente. Ele então 183 

anunciou que leria o parecer completo da Comissão de Ética sobre o caso, o 184 

qual estava disponível no Conselho Municipal de Saúde. Em seguida, Veteri 185 

leu o parecer completo do caso, que estava disponível no Conselho Municipal 186 

de Saúde. Veteri então colocou em plenário a decisão de cassação do cargo 187 

da conselheira Nadir, com base no artigo 8º da Lei 7408, e informou que o 188 

plenário seria responsável por decidir sobre o assunto. A votação foi realizada, 189 

e os conselheiros favoráveis à cassação deveriam permanecer como estavam, 190 

enquanto os contrários se manifestariam. O resultado foi de 12 votos contrários 191 

à cassação da conselheira Nadir. Diante da votação, o plenário do Conselho 192 

Municipal de Saúde, por maioria, decidiu pela não cassação da conselheira 193 

Nadir. Veteri observou que, devido à situação, seria necessário a formação de 194 

um grupo de estudo, inclusive para discutir a alteração ou inclusão de 195 

parágrafos no artigo 8º da lei, uma vez que, na época da decisão sobre a 196 

cassação, ele foi contra a cassação direta. Veteri argumentou que, na sua 197 

opinião, a medida deveria ter começado com uma advertência verbal, seguida 198 

de uma suspensão, e somente depois, caso necessário, a cassação. Ele 199 

mencionou que foi voto vencido na ocasião. Ele concluiu dizendo que, 200 

posteriormente, seria criado o grupo de estudo. Com isso, Veteri deu 201 

continuidade à reunião, seguindo para as demais ordens do dia. Benedita 202 

sugeriu que, ao enviar os convites para as entidades participarem do conselho, 203 

fosse incluído um esclarecimento sobre a obrigatoriedade de participação nas 204 

comissões. Ela destacou que muitas pessoas chegam ao conselho sem saber 205 

que precisam colaborar ativamente, como foi o caso recente, quando foi 206 

necessário realizar um sorteio para preencher vagas nas comissões. Ela 207 

sugeriu que esse ponto fosse incluído na documentação enviada, para que as  208 
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entidades estejam cientes dessa responsabilidade desde o início. Vanderson 210 

César Martim, representante do Mahatma Gandhi, aproveitou a conclusão do 211 

processo administrativo recente para destacar a importância da documentação 212 

adequada de um processo. Ele ressaltou o quanto é fundamental ter uma 213 

ouvidoria eficiente, utilizando o exemplo da denúncia que se transformou em 214 

um processo administrativo. Vanderson reforçou que, ao identificar falhas, 215 

como as ocorridas na UPA ou em outras unidades, a ouvidoria se torna um 216 

recurso crucial para a melhoria do processo, permitindo a identificação das 217 

falhas e a tomada de medidas corretivas. Ele concluiu sua fala incentivando a 218 

orientação dos munícipes a utilizar a ouvidoria sem receio, pois ela oferece a 219 

capacidade de reconhecer e corrigir falhas nos serviços prestados. Thaisa 220 

questionou sobre qual código de ética estava sendo utilizado, mencionando 221 

que ela possui o Decreto 8193, de 23 de dezembro de 2021, que trata sobre o 222 

regimento de ética do Conselho Municipal de Saúde. Ela destacou que, no 223 

artigo 17 desse decreto, são abordadas as medidas disciplinares, como 224 

advertência verbal, escrita e suspensão temporária do conselheiro. Thaisa 225 

comentou que nunca haviam lhe perguntado sobre isso e se ofereceu para 226 

compartilhar o documento no grupo. Ela também levantou a dúvida sobre a 227 

diferença entre o regimento e o código de ética, sugerindo que o código de 228 

ética seria um documento separado. Veteri, então, fez a inclusão de pauta do 229 

relatório da Comissão de Comunicação e Educação, solicitando que Guido 230 

apresentasse o relatório aos presentes. Guido apresentou o relatório da 231 

reunião da Comissão de Comunicação e Educação, realizada no dia 18 de 232 

fevereiro, com a participação dele e de Natalia Costa. Durante a reunião, foram 233 

definidas algumas diretrizes. A responsabilidade pela criação de artes e vídeos 234 

ficou com a funcionária Cristiane Anovazzi, da Secretaria de Saúde, que já é 235 

responsável pela comunicação da secretaria e foi inserida no grupo de 236 

WhatsApp para participar do trabalho conjunto. A comissão também decidiu 237 

expandir a presença nas redes sociais, criando uma página no Facebook além 238 

da já existente no Instagram, com Fernando encarregado dessa tarefa. A 239 

primeira fase da ação de comunicação será voltada para a conscientização da 240 

população sobre o que é o Conselho Municipal de Saúde e o papel de cada 241 

membro envolvido. A ideia é usar os meios de comunicação do conselho e, 242 

futuramente, canais como telefone, WhatsApp, e-mail e redes sociais para  243 
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alcançar um maior público. Guido ressaltou a importância de fazer com que a 245 

população conheça o conselho, já que muitas pessoas sequer sabiam de sua 246 

existência antes de participar dele. Ele também destacou o papel da comissão 247 

de comunicação em fazer essa conexão e em promover a ouvidoria, de modo  248 

que a população tenha acesso para se comunicar com o conselho e outras 249 

entidades. Além disso, Guido mencionou a produção de cartazes informativos 250 

que serão fixados nas unidades de saúde para aumentar a visibilidade do 251 

conselho. Esses cartazes serão em tamanho A3 e também terão o apoio de 252 

Cristiane na criação. A comissão ainda está discutindo a instalação de uma 253 

placa na fachada do conselho, aproveitando a boa localização da sede para 254 

atrair mais atenção. Guido finalizou agradecendo a colaboração de todos e 255 

reforçou que todos serão mantidos informados sobre o andamento das ações. 256 

Benedita sugeriu que as TVs nas unidades de saúde, que atualmente exibem 257 

programas de culinária, infantis e jornais, poderiam ser usadas para divulgar os 258 

informes do conselho. Ela propôs levar um pen drive com o conteúdo sobre o 259 

que o conselho está fazendo e as mudanças que estão acontecendo. Veteri 260 

comentou sobre um detalhe relacionado à comissão de comunicação, que foi 261 

mencionada por Guido. Ele explicou que, embora tivesse sido colocado como 262 

responsável pela comissão, tentou sem sucesso acessar as redes sociais do 263 

conselho, já que antes quem fazia a gestão do Facebook era Lucilene. Quando 264 

ela saiu, o acesso foi perdido. Veteri também sugeriu que a comissão 265 

estudasse a viabilidade de criar um site para o conselho, já que isso ajudaria a 266 

manter uma comunicação permanente, independentemente de quem estivesse 267 

à frente do cargo. Ele finalizou a pauta e passou a palavra para Vanderson. 268 

Vanderson, representando o Mahatma Ghandi, agradeceu a presença de 269 

Vendramini, que esteve no Mahatma Ghandi na semana anterior e ajudou a 270 

resolver algumas questões. Ele também informou que a instituição está 271 

mudando de endereço da Rua Aracaju 597 para a Avenida Antônio Stocco, 272 

próximo ao Ignotti, devido ao valor elevado do aluguel. A mudança trouxe uma 273 

nova estrutura, que Vanderson considera muito boa, e ele se comprometeu a 274 

estender um convite para os presentes assim que a mudança for concluída. 275 

Benedita, em seguida, perguntou se Vanderson havia feito o estudo sobre o 276 

transporte para a inclusão social. Ela mencionou que, agora que a inclusão 277 

social está voltando, tem sido difícil justificar o custo de levar apenas uma  278 
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pessoa por vez. Ela sugeriu a ideia de criar um horário fixo para o transporte, 280 

que atendesse a um número maior de pessoas, já que agora o trabalho 281 

envolve a cidade inteira. Vanderson aproveitou a fala de Benedita para 282 

comentar sobre o aumento no número de transportes realizados pela 283 

instituição. Ele explicou que, quando o serviço foi iniciado, em um ano, foram 284 

realizados 20.000 transportes. No ano de 2023, esse número subiu para 285 

70.000, e, em 2024, já haviam mais de 100.000 transportes. Ele destacou que 286 

esse é o maior número de transportes que já viu em uma cidade. Vanderson 287 

mencionou que estão elaborando um aditamento, que será concluído entre 288 

maio e junho, e que, atualmente, há uma regra estabelecida para o transporte, 289 

seja com uma ou cinco pessoas no carro. No entanto, ele reconheceu a 290 

necessidade de revisar todo o processo, já que a demanda está muito grande. 291 

Ele alertou que, se não houver controle, as pessoas podem começar a usar o 292 

serviço para motivos fúteis, uma vez que ele atende à cidade inteira, mas 293 

garantiu que esse tema está sendo discutido nas pautas da instituição. 294 

Benedita comentou sobre o aumento da população em Nova Catanduva, 295 

destacando que os motoristas não têm mais paciência para transportar as 296 

pessoas, além do aumento dos custos, especialmente com o álcool. Ela 297 

sugeriu que, se houvesse uma organização para agrupar as pessoas, seria 298 

mais vantajoso, tanto em termos de paciência quanto de custo. Veteri então 299 

perguntou se alguém tinha mais alguma colocação, e aproveitou para lembrar 300 

que na sexta-feira, dia 28, às 10:00, haverá uma audiência pública da 301 

Secretaria da Saúde, destacando a importância da presença dos conselheiros. 302 

Após isso, ele encerrou a reunião, esperando que na próxima já estivessem na 303 

sede do conselho. Eu Leonardo Azevedo Vendrmini, lavrei a presente Ata, que 304 

será lida e aprovada pelos membros que estiveram presentes na Reunião. 305 

Newton Fernando Veteri____________________________________________ 306 

Guido Corsini Neto________________________________________________ 307 

Thaisa Garcia Vicente de Oliveira____________________________________ 308 

Marina Domingos Vitor_____________________________________________ 309 
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